

# BETHARRAMITAS

*Las novedades de Argentina y Uruguay*



EN ESTE NÚMERO

---

**Estudiantes betharramitas de  
Misión en Santiago del Estero**

---

**Día de los abuelos y las  
infancias en Rosario**

---

**La foto que habla, por el  
P. Giancarlo**

---

FVD

## **Misión del Sagrado de Barracas en Beltrán - Santiago del Estero**

POR P LEANDRO SCJ

---

Si comenzara relatando la misión como en una crónica, me equivocaría. Porque este año fue mucho más que organizarnos, juntar fondos, recolectar donaciones de alimentos, comprar materiales, subirnos a un micro y jugar, dar talleres y dormir y comer en condiciones diferentes a las de casa. Esta vez, este pobre relator puede decir que no fue sólo una experiencia de intercambio y conocer otra Argentina a la que no estamos acostumbrados. Esta vez, puedo decir que Jesús nos envió en misión.

Entre el 27 de agosto y el 1° de septiembre de este año, alumnos de 4° y 5° año del **Instituto Sagrado Corazón de Jesús de Barracas**, junto con algunos ex alumnos y profesores del colegio, realizamos nuestra misión, como cada año. Hubo algunos cambios con respecto a otros años. Todos los años la comunidad se divide en dos. Unos vamos a la localidad de Buey Muerto y el grupo menor en cantidad va al paraje de Morcillo. Este año, este último grupo también visitó la localidad de Mireya, estrenando nuevo destino y nuevas posibilidades, cosechando nuevos amigos y sumando nombres a nuestra oración. Es increíble cómo el Señor multiplica desde nuestra humildad, porque no fue que crecimos en número ni en destreza. Somos los mismos, pero Jesús nos confía más.

El otro gran cambio que hubo fue que la parte de la comunidad que misionó en Buey Muerto pudo realizar todas sus actividades sin la necesidad de salir de la escuela primaria para comer, higienizarnos y descansar, como el año pasado. Eso nos dio tiempo para brindarnos como comunidad y para detenernos a reflexionar y rezar lo vivido. Doy gracias a Dios de haber podido ser testigo de cómo cambia todo cuando rezamos nuestra realidad. Del año pasado (en que no se podía hacer el rato de oración comunitaria) a este año, el cambio es radical. Oír a nuestros alumnos y ex alumnos hablar de Jesús, reconciliarse, abrir su corazón, fue todo un motivo de alegría, de una alegría que no se va.

De parte de las escuelas, siempre la misma generosidad. Nos abrieron sus puertas, nos dieron de todo de lo que tenían, nos ayudaron en todo lo que necesitamos y encima nos agradecieron ellos, porque nos dicen que a los chicos les hace bien nuestra visita. ¿Qué más podemos pedir? Además, la gente recuerda a los que este año no pudieron ir por diversas razones y eso nos llena de emoción. No se queda afuera nadie. No faltaron problemas, pequeños conflictos o malas noticias recibidas por teléfono. Hubo de todo y también hubo comunidad. Unos a otros nos sostuvimos, nos repartimos esa tarea, nos acompañamos, nos divertimos, festejamos juntos y así salimos adelante. Creo que de eso se trata el Reino de Dios.

Llegamos a Barracas el 2 de septiembre y ya no éramos los mismos. El Señor había sembrado en nuestros corazones, y algunos sentían esa semilla germinar. Tal vez esto pasa todos los años, seguro que sí, pero este año me toca a mí volver conmovido.

Dios quiera que en cada acción misionera, en cada pequeña cosita que nos embarcamos, lo hagamos con Jesús y en su nombre, para que, como ésta vez, el Señor de nuestra vida toque nuestros corazones y nos transforme.



*...nos ayudaron en todo lo que necesitamos y encima nos agradecieron ellos, porque nos dicen que a los chicos les hace bien nuestra visita. ¿Qué más podemos pedir?*

# Misión del Sagrado Corazón de Rosario a Colonia El Simbolar

POR GABRIEL ESTALLE

La misión este año fue una experiencia vivida de una manera gratificante. Significó un encuentro con gente sencilla pero agradecida de tenernos entre ellos, alegres por vernos nuevamente un año más. Al acercarse la fecha de nuestro tan esperado viaje a la Colonia El Simbolar muchos de los contactos cosechados ya se iban comunicando con nosotros preguntándonos ansiosos si era cierto que volvíamos este año, con expectativas. El encuentro fue lo esperado, vimos gente ya conocida, conocimos personas nuevas, chicos nuevos, pero la constante en ese compartir mañanas y tardes fue el gran cariño que nos ofrecieron y el gran cariño que nos permitieron dar. Me alegro de haber formado parte de esta misión 2023. Entre risas, cansancio, mañanas tempraneras, de mucho trabajo distinto, nuestros estudiantes superaron nuestras expectativas, brindaron amor en un contexto de alegría y de respeto por el otro, por sus realidades. Atendiendo a necesidades percibidas el año pasado, este año los alumnos prepararon actividades pedagógicas y lúdicas para reforzar el desempeño en Matemática y Lengua. Además llevaron adelante talleres sobre seguridad vial (ya que suceden muchas muertes por accidentes de moto), salud dental, y huerta orgánica: se repartió el producto del Proyecto Humus de 4° año. Como gesto de reciprocidad, una docente de nivel inicial invitó a una cooperativa agrícola del lugar para hacernos degustar sus productos de algarroba, mistol y contarnos de sus proyectos. Además, algunos chicos de 4° que participan del Grupo Misionero, prepararon los momentos de oración e interioridad para sus compañeros. Fue una experiencia comunitaria muy linda: cocinamos codo a codo, limpiamos, charlamos, jugamos. Fuimos valorando nuestras propias realidades a veces inadvertidas, nos encontramos en un contexto distinto fuera del aula, nos acercamos. Llegó el último día, y en la misa muchos de nosotros nos acercamos a aquellos con quienes habíamos compartido en un clima fraterno y fue emocionante ver el resultado: nuestros chicos se mezclaban con los chicos de la colonia, quienes los abrazaban en medio de una despedida cargada de lágrimas y pedidos reiterados de los chicos de la colonia que ellos revalorizaron en el análisis final: queremos que el año que viene vuelvan los misioneros. Ese pedido habla por sí solo, y hace que la misión cobre un sentido invaluable, con nuestro pequeño granito de arena vamos formando comunidad cristiana, creamos lazos que transforman y nos transforma. Como diría uno de sus organizadores la misión es de todos y ojalá se perpetúe en el tiempo.



*Fue una experiencia comunitaria muy linda: cocinamos codo a codo, limpiamos, charlamos, jugamos. Fuimos valorando nuestras propias realidades a veces inadvertidas*

## El Padre Jorge visita a Duchas

POR SEBASTIÁN GARCÍA SCJ

El sábado 9 de septiembre pudo haber sido un sábado más en la parroquia del Sagrado Corazón. Uno de esos lindos sábados donde con mucha alegría y entusiasmo nos disponemos, como todos los sábados a abrir la puertas de la parroquia pero fundamentalmente de nuestro corazón a nuestros hermanos en situación de calle y contextos de vulnerabilidad en Duchas del Sagrado. Ese dispositivo que nació allá por 2016 como un sueño de querer replicar lo que había hecho el papa Francisco en la Plaza San Pedro del Vaticano: duchas para personas que viven en la calle. Siempre me pareció muy impactante, tanto que el papa haya mandado abrir duchas para los pobres como que haya gente que viva en la calle. Y gente que muera en la calle. Incomprensiones de nuestro mundo moderno en vértigo y vorágine.

Pero ese sábado no fue un sábado más porque tuvimos una visita muy especial. “Mañana nos vemos” era parte de un mensaje que recibía la noche del viernes cuando todo ya se acallaba en la ciudad y en la parroquia. “Este... ¿Padre Jorge?” me animé a escribir por las dudas para no equivocarme de remitente. “Ese mismo...” Así que el ya muy querido Padre Obispo Jorge Ignacio se vino a conocer Duchas del Sagrado. Fue una fiesta.

Se llegó hasta la entrada de la secretaría parroquial y ya se cruzaba a los muchachos y chicas que estaban esperando para poder entrar a Duchas. Los saludó y se quedó hablando con algunos. “Mirá que yo vine a laburar eh” me espetó inmediatamente pasamos la puerta. El resto de los voluntarios se llegó donde estaba él y empezaron los besos y los abrazos. Algunos más cholulos ya pedían selfie o foto común. Dejó la mochila en el ropero e inmediatamente me preguntó qué hacer. “Servir el mate cocido”, me animé a decir. Listo. Ahí estaba. El flamante arzobispo de Buenos Aires y Primado de la Argentina sirviendo las mesas de los pobres. Con mucho amor, con mucha delicadeza, preguntando el nombre de cada uno, escuchando historias, compartiendo los bizcochos, sacando una sonrisa. Meta entrar y salir de la cocina con jarras de mate cocido y platos con pan y facturas que todos los sábados la gente buena dona de una manera desinteresada. Así, de un lado para el otro, iba el Padre Jorge. Siempre una sonrisa.

Aproveché para hacer un recorrido por las instalaciones de Duchas y la parroquia, conocer a algún voluntario más y seguir escuchando historias rotas de los rotos de hoy. Tuvimos nuestro momento de oración y aproveché para regalarnos estampas de sus amores: la Virgen de Pompeya y la Virgen de Luján. Bendijo. Compartió. Rezó. Escuchó atentamente. Se emocionó. Y siguió trabajando.



*“Estamos muy contentos de recibir al párroco de la Ciudad de Buenos Aires”, le dijo uno de los muchachos.*

A las 11 había un bautismo así que lo invité a que sea él quien lo haga. De mil amores, solideo, alba y estola para bautizar a un niño. Más fiesta en la parroquia. Más fiesta de la vida y de la fe.

Un rato más tarde ya estábamos por compartir el almuerzo. Y claro. Si vienen visitas, hay comida especial. Desde temprano la parrilla al calor de las brasas humeaba el aroma de unos choris que se iban haciendo con paciencia y mucho amor. ¡Estaban riquísimos! Claro que sí. Unas gaseosas coronaban la comida festiva. Choripán en mano, el Padre Jorge era uno más de nosotros.

Ya casi al final de la jornada pudimos agradecerle la visita y darle unos regalitos que estuvieron haciendo los pibes y las pibas en los Talleres del Sagrado durante la semana y se habían enterado de la visita tan especial y esperada. Porque no viene un obispo todos los sábados a Duchas. Y mucho menos uno que se ponga a servir las mesas y que pase por uno más. “Estamos muy contentos de recibir al párroco de la Ciudad de Buenos Aires”, le dijo uno de los muchachos. Creo que el nombre nunca le cupo tan bien a una persona. Eso es para nosotros: un Padre de todos.



NOMBRAMIENTO DEL PADRE SUPERIOR Y SU CONSEJO

## Región Padre Etchecopar recibe a nuevo padre Regional

El Superior General, P. Eduardo Gustavo Agín scj, ha reunido su Consejo en sesión plenaria en Roma, del 30 de agosto al 4 de septiembre. Durante esta reunión, ha nombrado a los Superiores Regionales, los Vicarios Regionales, los Primeros Vicarios Regionales y los Eónomos Regionales, con el consentimiento de su Consejo y después de consultar a los religiosos de las tres Regiones. Iniciaron sus mandatos a partir del 14 de septiembre de 2023.

Para nuestra Región Venerable P. Augusto Etchecopar, es el nuevo Superior Regional el **P. Davi da SILVA LARA**; Primer Vicario y Vicario Regional en Paraguay, P. Alberto Zaracho; Vicario Regional en Argentina-Uruguay, P. Sergio Gouarnalusse; Vicario Regional en Brazil, P. Glecimar Guilherme da Silva; Economo Regional, P. Tobia Sosio.

¡Rezamos por cada uno de ellos y su servicio en Betharram!

# Festejo del Día de los Abuelos y las Infancias en Rosario

POR AGUSTÍN MONTEODORO

Como todos los años, agradecemos la posibilidad de volver a encontrarnos para celebrar en comunidad el día de los abuelos y de las infancias en nuestro querido Colegio.

Sin dudas fue un hermoso momento para compartir en familia, especialmente para que los niños de nivel inicial y primer ciclo del Colegio del Sagrado Corazón de Rosario puedan disfrutar de una jornada de juegos, café, tortas, golosinas, premios, sol y mucha diversión.

La fiesta estuvo colmada de alegría, pero por sobre todas las cosas destacamos las ganas de reencontrarnos y de colaborar. Gracias al esfuerzo mancomunado de las familias, logramos recolectar donaciones de útiles escolares que han sido llevadas por los alumnos de 4° año en el Viaje Solidario a Santiago del Estero.

No quiero dejar de mencionar que ésta fiesta no hubiera sido posible sin el apoyo de los distintos grupos que conforman nuestra entrañable institución: a los alumnos de cuarto año, a los alumnos integrantes del Centro de Estudiantes, a la Unión de Padres de Familia, Ecce Venio, Papuchos, Madres delegadas, Grupo Juvenil Misionero e Infancia y Adolescencia Misionera, Equipo Directivo y Administración, entre otros.

Gratitud infinita. Dios nos ha regalado un hermoso momento con la gran Familia del Sagrado.



## Visita de los niños

POR PADRE GIANCARLO SCJ

El tema de la catequesis de los chicos era sobre la parábola del buen samaritano. El samaritano, ese hombre no querido por los judíos contemporáneos de Jesús, tuvo un acto de caridad ejemplar: al ver a una persona tirada en el piso y medio muerta, deja su viaje y se acerca al malherido, lo cura con amor y busca una solución para introducirlo otra vez a la vida. Esta parábola, contada por Jesús, movilizó el corazón de chicos y grandes. Frente a la propuesta de vivir algo parecido al samaritano, las catequistas se pusieron a la obra para llevar a los niños divididos en pequeños grupos, al encuentro de abuelitos que viven solos, a los enfermos, a los pobres de nuestra ciudad. No les fue fácil organizar las visitas, pero grande fue la alegría que llenó sus corazones.

Siempre la Palabra de Dios moviliza el corazón, porque mantiene una estrecha relación con la realidad. Toda persona, las santas como las muertas por el pecado, tienen necesidad de un samaritano, de apoyo, de contención y amor. Alguien que les ayude a penetrar en lo profundo de sí mismas. Un Jesús con ojos que miran y penetran en lo íntimo del alma, hacia adentro, en lo profundo, donde hay dolor, donde hay cadenas que tienen a los pobres encarcelados en el vicio, en la apatía, la soledad, en la falta de futuro. Un Jesús que sugiere un cambio y ayuda para realizarlo.

